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ROBERTO AZEVEDO 

 

Parlamento e futuro político estão na mira do eleitor 
 

Deputados que são candidatos a prefeito, muitos deles pretendendo retornar ao 

cargo que já ocuparam, necessitam apresentar propostas claras e realistas diante 

da situação "pré-falimentar" das administrações municipais 

 

Cansado de antigas manobras eleitorais, o cidadão quer menos discurso e mais trabalho 

para sanear as pré-falidas prefeituras, o que será um desafio de confiabilidade para os 

integrantes da Assembleia e da Câmara dos Deputados que se valem do trampolim para 

o projeto de comandar um município. No parlamento estadual, nove deputados, o que 

inclui dois suplentes que passaram recentemente pelo plenário, disputam as prefeituras 

de Balneário Camboriú, Blumenau, Joinville, Rio Negrinho e São José. Já os federais 

são três, focados em Balneário Camboriú, Florianópolis e Joinville.   
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Em três disputas, dois parlamentares postulam a administração na mesma cidade: 

Leonel Pavan (PSDB) e Fabrício Oliveira (PSB), em Balneário Camboriú; Luciane 

Carminatti (PT) e Cesar Valduga (PCdoB), em Chapecó; e Darci de Matos (PSD) e 

Marco Tebaldi (PSDB), em Joinville. Na disputa entre Pavan e Fabrício há outro 

detalhe, o vice do ex-governador tucano é o deputado Fábio Flôr (PP). Completam o 

quadro a deputada federal Angela Albino (PCdoB), na Capital; Cleiton Salvaro (PSB), 

em Criciúma; Jean Kuhlmann (PSD), em Blumenau; Julio Ronconi (PSB), que 

concorrerá em Rio Negrinho; e Mário Marcondes (PSDB), em São José. 

 

Passar pela Assembleia e pela Câmara garante voos mais altos na carreira política e 

vice-versa, caso contrário a bancada catarinense no Congresso não seria composta por 

10 ex-prefeitos entre os 19 parlamentares, número relevante se comparado aos modestos 

10 ex-gestores entre os 40 deputados estaduais. Com tanta experiência, melhor será 

apresentar propostas realistas para trazer desenvolvimento, postura muito melhor do que 

encorpar a fila dos que reclamam das condições dos cofres públicos. 

 

  

Desistente 

Entre os que estiveram próximos de assumir uma candidatura, Serafim Venzon (PSDB) 

desistiu nos últimos instantes de concorrer em Brusque, o que não caracteriza uma 

novidade. Agora apoia o atual prefeito José Luis Cunha, o Bóca, do PP, que terá o 

empresário Ademar Sapelli (PSDB) de vice na disputa contra outros seis, um recorde ou 

prova de um quadro partidário tumultuado com Chico Cordeiro (PSOL), o ex-prefeito 

Ciro Roza (PSB), Gustavo Halfpap (PT), Jadir Pedrini (PROS), Jones Bósio (DEM) e 

Odirlei Dell’Agnolo (Solidariedade). 

 

  

DIVULGAÇÃO/ND 

 
Ademir do Hospital e Mário Marcondes, candidatos em São José: tucanos definem 

chapa com o apoio do PRP 

 

CHAPA PURA JOSEFENSE 

 

Mesmo que acentue a coligação com o PRP, o deputado Mário Marcondes (à direita) 

confirmou chapa pura tucana para a disputa em São José, quarto maior colégio eleitoral 
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catarinense. E posou com o companheiro de campanha, Ademir Jorge Silveira, o 

Ademir do Hospital, prova de que pretende dar ênfase à saúde em suas propostas de 

gestão. 

 

  

Dia agitado 1 

O deputado federal Esperidião Amin (PP), que teve um finm de semana em torno do 

afinamento da candidatura da mulher Angela, em Florianópolis, com uma negociação 

complicada para fechar a aliança com o PSD, nem teve tempo de descansar. Já na 

manhã desta segunda, em Brasília, entrou e saiu de várias reuniões com o presidente em 

exercício Michel Temer, o ministro Henrique Meirelles (Fazenda) e técnicos do governo 

para tratar das alterações do projeto que trata da renegociação da dívida dos estados com 

a União, e que mudou bastante. 

 

  

Dia agitado 2 

Por volta das 20h, pouco antes de ler o relatório em plenário, Esperidião Amin 

comemorava as alterações feitas no projeto, com a retirada de todos os pontos que 

tratam da Lei de Responsabilidade Fiscal, que não se aplicam somente aos estados que 

pactuam, mas a todos os poderes da República e órgãos públicos, e deverão estar em 

outro projeto a ser enviado pelo governo ao Congresso. Para Amin, outro fato 

significativo está na questão da restrição das contrapartidas, exigência do Planalto, que 

terá que ser aprovada pelas assembleias legislativas dos estados. 

 

  

----------------------------------------------------------------- 

 

“Modificamos substancialmente e está quase como eu queria, só falta um pequeno 

traço.” 

 

Esperidião Amin, relator do projeto sobre a renegociação das dívidas dos estados com 

a União, pouco antes de ler o seu relatório em plenário. 

 

----------------------------------------------------------------- 

  

 

Outra pauta 

A disposição do deputado Rodrigo Maia (DEM-RJ) em votar o projeto de renegociação 

das dívidas dos estados com a União pegará o governador Raimundo Colombo em 

Brasília. Mas, curiosamente, Colombo, que deflagrou o processo de revisão junto aos 

demais entes federados, irá à Capital federal para tratar sobre novos financiamentos e a 

reestruturação do projeto BID IV junto ao banco interamericano, ao Ibama onde falará 

sobre a licença para a linha de transmissão de energia ao município de Vargem, além de 

ter audiências com os ministros Marcos Pereira (Indústria, Comércio Exterior e 

Serviços) e Maurício Lessa (Transportes, Portos e Aviação Civil). 
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CRISTIANO RIGO DALCIN/DIVULGAÇÃO/ND 

 
O candidato Murilo Flores (C) conversa com moradores do Rio Tavares, durante evento 

no Centro Comunitário 

 

PARA OUVIR OS BAIRROS 

 

O candidato do PSB à prefeitura da Capital tem visitado eventos e festas populares para 

ouvir o que pensa o eleitor sobre as prioridades para a cidade. Em suas andanças, 

Murilo esteve no Centro Comunitário da Fazenda Rio Tavares em meio a um almoço 

em homenagem ao padroeiro da comunidade, São João Maria Vianei, e verificou que 

tem muito material para questionar a administração de Cesar Souza Júnior (PSD). O 

candidato do pessebista recebeu o apoio do PHS, que se une ao PSL no apoio à sua 

candidatura. 

 

  

------------------------------------------------------------------------------ 

 

 

* O PSTU escolheu a professora Gabriela Santetti para concorrer à prefeitura de 

Florianópolis com  José Alvarenga para vice. 

 

  

* Sinal do momento em que está a economia do país, a Escola Superior da Magistratura 

do Estado de Santa Catarina promove, dia 20, das 8h30 às 12h30, no auditório da 

Associação dos Magistrados Catarinenses (AMC), em Florianópolis, o 1º Colóquio de 

Inverno, com o tema "Consumismo, superendividamento e suas consequências na 

Justiça", sob a coordenação científica do juiz Yhon Tostes. 
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Jefferson Saavedra 

 

Maioria das emendas sem aval 
 

As câmaras do Conselho da Cidade de Joinville estão indicando a rejeição de pelo 

menos 60% das emendas apresentadas ao projeto da LOT, a Lei de Ordenamento 

Territorial, a legislação de detalhamento do Plano Diretor. Até agora, os conselheiros 

analisaram metade das 54 emendas sugeridas na Câmara de Vereadores. Os pareceres 

ainda têm de passar pela plenário do conselho. A LOT recebeu um número maior de 

propostas, mas as sugestões de menor impacto não foram submetidas aos conselheiros. 

O Conselho da Cidade deve concluir a análise das emendas nas próximas semanas e 

ainda em agosto os documentos retornam para a análise dos vereadores, a quem caberá 

a palavra final sobre a LOT. Ainda é uma incógnita adiantar se a Câmara vai concordar 

ou não com os possíveis pareceres do conselho, de rejeição sobre as emendas, nem as 

eventuais consequências jurídicas. O plano é tentar votar o projeto ainda em setembro. 

Mas há ainda outro impasse à vista. 

 

As comissões pretendiam colocar um prazo final para a apresentação de emendas, mas o 

entendimento jurídico é que há necessidade de análise legislativa das propostas, ainda 

que apenas no plenário na reta final. 

 

 

Em Garuva 

O ex-prefeito João Romão (2005-2012) tenta retornar à Prefeitura de Garuva no 

comando de coligação com seis partidos. O candidato do PP tem o apoio do PSDB, 

Solidariedade, Pros, PTB e PSB. O vice da chapa de Romão é Paulo Schwarz (PSDB), 

atual vice-prefeito. 

 

 

Mais nomes 

O PMDB concorrerá com Rodrigo David, o Dr. Rodrigo, com Tino Bittencourt (PR) 

como vice. A aliança tem também o apoio do PDT. A disputa em Garuva terá também 

Eduardo de Araújo como candidato a prefeito, com Ladiomar Padilha Filho na vice. Os 

dois são do PR. 

 

 

Sem reeleição 

O prefeito José Chaves (PSD) não tentará o segundo mandato com a alegação de que é 

contra a instituição da reeleição. O PSD formou um bloco com PSC, DEM e PEN e 

ainda está avaliando qual candidato a prefeito será apoiado. A tendência é por João 

Romão. 
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Turismo rural 

  

Em projeto da Secretaria de Estado de Turismo, Cultura e 

Esporte, agricultores de Concórdia e Seara, entre outros 

municípios do Vale do Contestado, estiveram em Joinville 

para conhecer uma experiência de turismo rural pedagógico. 

Em propriedade no Vila Nova, região Oeste, os visitantes 

acompanharam a passagem de estudantes no sítio, onde 

conheceram mais sobre a vida na área rural. 

 

 

Mais um 

Em março, deve entrar em operação o segundo acelerador linear de Joinville, no centro 

de radioterapia da Unimed. A primeira máquina, usada para o tratamento do câncer, 

iniciou o atendimento no Hospital São José no final de 2010. Em média, são 70 pessoas 

atendidas por dia. 

 

 

Como foi 

O apoio do Solidariedade a Marco Tebaldi foi fruto muito mais de esforço do deputado 

junto a lideranças nacionais do partido, como Paulinho da Força, do que uma 

benevolência local, de ―concessão‖ de adversários ligados ao partido para dar mais 

―equilíbrio à disputa‖. 

 

 

Evento do PSD 

Na festa de lançamento da candidadura de Darci de Matos, marcada para o dia 22, a 

aliança quer também dar destaque para a ida para o PSD de Dalmo Claro, um ex-

peemedebista com base eleitoral em Joinville. 

 

 

Mais de 20 mil microempreendedores 

Em 2016, Joinville passou da marca dos 20 mil microeempreendedores. São 

trabalhadores com renda anual até R$ 60 mil e que pagam entre R$ 45 e R$ 60 mensais, 

dependendo do ramo, para a Previdência e impostos. São 20,8 mil negócios 

formalizados, com ingresso de 2,4 mil pessoas desde janeiro. 

 

 

VAI TER 

  

O temor de a falta de dinheiro atingir também a manutenção 

de rodovias federais não vai se confirmar, pelo menos em 

relação à BR-280. O DNIT tem os recursos para os trabalhos e 

até o fim do ano, a situação está garantida. Já há pontos que 

precisam de melhorias na sinalização horizonal. 
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Para a Cidadela 

O Ministério Público de Santa Catarina abriu ontem inquérito civil para apurar se há 

alguma irregularidade na Cidadela Cultural Antarctica, administrada pelo município de 

Joinville. A apuração é para avaliar as condições sanitárias e de segurança contra 

incêndios. 

 

 

Pode ser nesta semana 

A Acij relatou ontem para CDL, Acomac e Ajorpeme a disposição do governador 

Colombo para receber comitiva de Joinville na quinta ou na sexta, em audiência sobre 

segurança pública. As entidades empresariais querem uma força-tarefa para enfrentar 

assaltos e furtos contra o comércio, entre outros itens. 

 

 

Fora da internet 

Com o site da Câmara de Joinville fora do ar por ―cautela‖ – a ação do PT foi para a 

retirada da publicidade institucional – ficou mais complicado o acompanhamento da 

tramitação dos projetos, assim como também não existe mais acesso, pela internet, às 

propostas que são apresentadas pelos vereadores. 

 

 

Não estava tão ruim? 

Pelo que se ouviu de dificuldades econômicas, com impactos nas prefeituras, assim 

como as restrições às campanhas eleitorais, com proibição de doações por empresas 

privadas, não deixa de ser uma certa surpresa o registro de oito candidatos a prefeito em 

Joinville, só perdendo para a eleição de 1988, quando Luiz Gomes venceu a disputa 

com nove concorrentes. E tem ainda a crise política, o momento ruim etc. 

 

 

Lotação do hospital 

O pronto-socorro do Hospital São José estava com 60 pacientes ontem, pouco acima da 

capacidade. Há momentos, que dependem também do número de acidentes, em que 

mais de 100 pessoas são atendidas ao mesmo tempo, parte em macas nos corredores. 

 

 

Onde será 

O comitê de Rodrigo Bornholdt (PDT) será na Max Colin, não muito distante da 

Prefeitura de Joinville. 

 

 

Quase 50% 

Os programas do Ministério da Assistência Social para idosos e deficientes avançaram 

quase 50% em cobertura em Joinville desde o início da década, com desembolso de 

recursos bem mais expressivo do que o Bolsa Família. Agora, são 2,5 mil moradores da 

cidade com mais de 60 anos recebendo um salário mínimo  mensal. 

 

 

Deficientes 

A mesma quantia é paga para 2,8 mil deficientes. São os benefícios de prestação 

continuada (BPC), com pagamentos mensais de R$ 4,6 milhões em Joinville. 
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O Bolsa Família paga na cidade R$ 1,2 milhão mensal, divididos entre 6,7 mil famílias. 

No BPC, o pagamento mensal é de R$ 880. No Bolsa Família, a média é de R$ 183 em 

Joinville. 

 

 

PORTAL JARAGUÁ 

Cinthia Raasch 

 

Disputa em Massaranduba 
 

O atual vice-prefeito, Armindo Sesar Tassi (PMDB), e o ex-prefeito Davio Leu (PSD) 

vão se enfrentar na disputa pela Prefeitura de Massaranduba nas eleições deste ano. O 

peemedebista terá como vice o vereador Valdir Zapellini, do PSB. A coligação ainda 

deve contar com o apoio de PSDB, PR e PDT para compor aliança. Já o PSD faz aliança 

com o PP, que indicou Elineia Kreutzselt Besen como vice. 

 

 

Três em Schroeder 

Em Schroeder, o PSDB vai ter chapa pura, com Osvaldo Jurck tentando a reeleição e o 

presidente da Câmara de Vereadores, Adriano Kath, na disputa ao cargo de vice. O PSD 

também vai com prefeito e vice do partido, com Jair Bridaroli e Hilmar Hertel. Outra 

dupla na disputa é formada pelo ex-prefeito Felipe Voigt (PMDB), que terá como vice 

Leonor Jacobi, do PP. 

 

 

Nesta semana 

Os trabalhos de pavimentação das ruas Helmuth Manske e Augusto Schwarz, que ligam 

os bairros Amizade e Três Rios do Sul, devem ser iniciados ainda nesta semana. A 

extensão da obra será de 2.684,37 metros, com recursos de R$ 2,123 milhões 

provenientes do Fundo Social da Agência de Desenvolvimento Regional (ADR). A 

melhoria deve ser finalizada em seis meses. 

 

 

Hemosc de Jaraguá 

O Hemosc de Jaraguá do Sul também sofrerá medidas restritivas por causa do atraso no 

repasse do governo do Estado. Assim como em Joinville, está suspensa a realização do 

cadastro de doação de medula óssea (DVMO). A responsável pela unidade na cidade, 

Raquel Ribas, ressalta que as outras atividades, como a de doação de sangue, 

permanecem com funcionamento normal. A restrição foi necessária para reduzir 

despesas com exames realizados com o sangue retirado dos voluntários, que é analisado 

para ser verificada a compatibilidade. 

 

 

Novo curso em 2017 

Em 2017, a Católica de Santa Catarina irá ofertar curso de graduação em design de 

moda em Jaraguá do Sul. O futuro coordenador do curso, Nelson Martins de Almeida 

Netto, destaca que a grade curricular busca atender às necessidades do mercado 
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nacional. Entre as disciplinas com maior ênfase estão a de arte-finalização e a de 

comunicação em mídias digitais, que ganham cada vez mais espaço. 

 

— A área de arte-finalização engloba a produção de materiais gráficos para estamparia, 

catálogos e outras mídias de moda. Já a comunicação em mídias digitais envolve a 

produção e tratamento de fotos para a divulgação dos looks em blogs especializados e 

redes sociais, como Instagram e Facebook — explica Netto. 

 

 

Novas vozes 

O Coral da Scar realiza audições durante o mês de agosto para buscar novos talentos. As 

sessões são realizadas às quartas-feiras, a partir das 19h30. Para participar, basta ir até o 

Centro Cultural no dia da audição, fazer a inscrição na recepção e esperar a vez para 

cantar. 

 

PAINEL NACIONAL 

Carolina Bahia 

 

Penúltimo capítulo 
 

Apesar de não reconhecerem em público, internamente senadores petistas duvidam que 

possam conseguir mais do que 22 votos contra o impeachment – de um total de 81 

parlamentares –, o mesmo resultado da primeira votação no Senado. Nesse meio tempo, 

não houve nenhum fato novo de impacto que pudesse mudar a tendência de aprovação 

do relatório a favor do impedimento da presidente Dilma Rousseff (PT). Muito pelo 

contrário! 

 

Nessa reta final, resta aos senadores petistas lamentar que o acordo de delação premiada 

de Marcelo Odebrecht já não tenha sido fechado há mais tempo. Se confirmadas, as 

acusações de caixa 2 de campanha contra Michel Temer e o ministro José Serra 

(Relações Exteriores), poderiam ser um elemento novo nesta disputa. 

 

O PT até tenta usar as informações que vazaram como uma arma de última hora, com o 

protocolo que pede a suspensão das funções pública de Michel Temer. Por enquanto, 

porém, a delação – embora em negociação – não tem a força de um fato concreto. 

 

 

Vai enrolar 

Embora o presidente da Câmara dos Deputados, Rodrigo Maia (DEM-RJ), tenha 

permitido a leitura do processo de Eduardo Cunha (PMDB-RJ), há deputados do próprio 

PMDB que duvidam que ele tenha pressa em colocar o assunto em votação. Pelo 

regimento, a cassação do Cunha pode ser votada amanhã. 

 

 

Quem foi 

Marcada para as 14h, a sessão para a leitura do processo contra Cunha precisava de 51 

deputados presentes para começar. Conseguiu exatamente esse quórum, sendo que da 
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bancada catarinense marcaram presença Carmen Zanotto (PPS) e Celso Maldaner 

(PMDB). 

 

 

NOTÍCIAS 

 

POLÍTICA COLIGAÇÕES 

O mapa das eleições no Norte 
 

Conheça os candidatos a prefeito e a vice de dez cidades com maior colégio eleitoral 

depois de Joinville 
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Oportunidade perdida 
 

O tetracampeão Raí, 51 anos, disse ao jornal francês ―Libération‖ que, no Brasil, ―o 

esporte continua a ser algo supérfluo‖ e que, mesmo com as Olimpíadas, não se vê 

oportunidade de massificá-lo, , melhorando, por exemplo, a prática nas escolas. E 

provável que tenha sido informado, nos tempos em que passava férias de verão com a 

família em Florianópolis, que apensar da Ilha de SC estar cercada por água, na UFSC se 

davam aulas de remo nas suas piscinas. Inacreditável, não? Mais: as duas universidades 

públicas na Capital (UFSC e Udesc) ainda praticamente ignoram o mar quanto a 

práticas esportivas para seus estudantes. 

 

 

Senha 

Ao admitir que tem estudos para criar 30 novas vagas de desembargadores, o Tribunal 

de Justiça de SC quer sinalizar que muito provavelmente não terá as sonhadas sobras de 

duodécimo para repassar ao tal Fundo de Apoio aos Hospitais Filantrópicos e 

Municipais, Hemosc e Cepon que, entre outras ações, pretende dar continuidade ao 

mutirão de cirurgias de baixa complexidade, que tanta repercussão positiva tem. 

 

 

Reação 

O Movimento Brasil Livre de Tubarão está convocando a população para uma 

manifestação inédia dia 21. Será pela redução do duodécimo repassado pelo Executivo à 

Câmara de Vereadores. Que sirva de exemplo para outros municípios, cujos legislativos 

são completamente inúteis. Não, ninguém quer sua extinção. O que se quer é que seus 

vereadores correspondam, de fato, às expectativas de quem os elegeu. Mínimas que 

fossem. 

 

  

Mais partidos 

Absurdo: entre janeiro e julho, os 35 partidos oficialmente constituídos no Brasil 

tomaram do contribuinte, com o Fundo Partidário, R$ 450,43 milhões. Pior é que outras 

34 estão pleiteando sua constituição, segundo o Tribunal Superior Eleitoral (TSE). 

Alguns nomes dão a dimensão de sua ―importância‖: Partido do Servidor Público e 

Privado, Partido Carismático Social, Partido Militar Brasileiro e Partido Piratas. 
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Elas e eles 

Com um show, a seleção brasileira olímpica de futebol bateu a forte Suécia por 5 a 1, 

enquanto a masculina está à beira de um vexame, com dois empates contra equipes 

inexpressivas. Há várias explicações. Mas o fato é que eles passam mais tempo do que 

elas arrumando o cabelo e olhando suas tatuagens pelo corpo. E mais: Neymar revelou 

não ter as mínimas condições de ser líder da equipe. 

 

 

Frivolidade 

Compulsivo na busca de holofotes, o ex-nadador catarinense Fernando Scherer 

compareceu nas últimas horas nas redes sociais voltadas a fofocas de celebridades e 

sub-celebridades para confessar que fez xixi em todas as piscinas em que mergulhou. A 

bombástica revelação foi feita ao programa ―Show do Kibe‖, comandado por Antônio 

Tabet, que estreou domingo no canal TBS. 

 

  

Revista obrigatória 

Sob relatoria do deputado federal João Rodrigues (PSD-SC) a Comissão de Segurança 

Pública e Combate ao Crime Organizado da Câmara dos Deputados aprovou projeto 

que torna obrigatória a revista aos participantes de eventos fechados em que sejam 

esperadas mais de mil pessoas. A intenção é barrar o acesso de pessoas com armas de 

fogo, objetos ou sustâncias ilícitas que coloquem em risco a segurança do evento. 

 

 

Modelo 

Comitivas dos governos de Rondônia e Distrito Federal estão em SC para conhecer a 

arquitetura prisional e as boas práticas de gestão do sistema prisional, principalmente 

quanto a políticas de trabalho, educação e saúde, redução do número de fugas e 

condições gerais das unidades. O modelo penitenciário catarinense é considerado 

referência pelo Departamento Penitenciário Nacional (Depen), destacando-se o fato de 

mais de 32% dos apenados estarem trabalhando e mais de 2 mil estudando. 

 

 

Bebidas nos estádios 

Vários deputados estaduais já reuniram farto material, obtido em outros Estados, para 

torpedear projeto que libera a venda e consumo de bebidas alcoólicas nos estádios de 

SC. Pernambuco diminuiu 65% os casos de brigas nos seus estádios com a proibição, 

enquanto Minas Gerais e São Paulo dizem que caiu pela metade. MP-SC e PM-SC são 

frontalmente contrários à liberação. 

 

  

Excelência 

Para quem está pensando um fazer curso universitário de graduação à distância, uma 

dica: a UFSC, conforme o Ranking Universitário Folha, tem os melhores do país. São 

os bacharelados em Administração, Administração Pública, Ciências Contábeis e 

Ciências Econômicas, além das licenciaturas em Ciências Biológicas, Filosofia Física, 

Letras/Espanhol, Letras/Libras e Matemática. 
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Recursos só devem ser protocolados na próxima semana 
 

Mesmo que Clésio Salvaro, PSDB, tenha feito ontem o registro de candidatura, o 

pedido de sua impugnação só deverá ser feito na próxima semana. É preciso aguardar 

que os outros candidatos façam os seus registros. 

 

A Justiça Eleitoral de Criciúma vai publicar só um edital para conhecimento de todas as 

candidaturas registradas. 

 

Depois de publicado o edital é que começará a ser contado prazo de cinco dias para 

pedidos de impugnação. 

 

O presidente do PP, Gabriel Locks, informou que o registro do prefeito Márcio Búrigo, 

candidato à reeleição, será feito hoje ou amanhã. 

 

Os candidatos Fabio Brezola, PT, e Odelondes de Souza, PSOL, disseram o mesmo. 

Farão seus registros até amanhã. Cleiton Salvaro, PSB, já fez o registro na quinta-feira, 

dia 4. 

 

Ficando pelo menos um candidato para amanhã, mais o tempo de montar o edital, o 

prazo de cinco dias só completa na próxima semana. 

 

Ainda não está definido, ou pelo menos não foi anunciado, de onde virão os recursos 

contra Clésio. Mas é certo que serão protocolados pelo menos três - pela sua pena na 

Lei da Ficha Limpa (que termina três dias depois da eleição), os 41 dias em que assumiu 

a Prefeitura sob liminar em 2015 (que pode ter caracterizado como segundo mandato) e 

a sua condição de sócio proprietário/administrador de emissora de rádio (teria se 

desligado depois do prazo exigido por lei). 

 

Márcio também terá pedidos de impugnação de sua candidatura. Pelo menos dois - pelo 

contrato de sua empresa com o Hospital Santa Catarina e uso da máquina pública. 

 

 

Sem batalhão 

 

Clésio Salvaro só levou o candidato a vice, Ricardo Fabris, e o atual vice, Verceli Coral, 

e mais dois assessores para o registro de candidatura no cartório eleitoral. 
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Pediu que a assessoria não comunicasse a imprensa para estar no local. 

 

Disse que entregou todas as certidões negativas e de liberação para ser candidato. 
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Brunel 
 

O ex-prefeito de Capivari de Baixo Luiz Carlos Brunel está bastante satisfeito com o 

entrosamento entre PMDB e PT. O peemedebista acredita que o PT capivariense está 

coeso em prol de sua pré-campanha. 

 

 

Laura  

Ainda repercute nas rodas políticas de Tubarão o pedido de desfiliação apresentado pela 

presidente do Sindicato dos Trabalhadores em Educação de Tubarão, Laura Oppa. Ela 

entregou o documento para o vereador Paulão na última quinta-feira. 

 

 

Reunião 

  No último domingo o pré-candidato Carlos Stüpp participou de uma reunião de 

trabalho com os pré-candidatos a vereador do PSDB, PMDB, PR, PMN e PTC. Na 

reunião foram tratadas informações gerais sobre o município e das necessidades 

apontadas pela população em levantamento realizado recentemente na cidade. 

 

 

Reunião 2  

Algumas das principais obras de Stüpp em cada uma das comunidades tubaronenses e 

em cada área também foram relembradas. Também participaram do encontro o pré-

candidato a vice Edson Firmino, o deputado Edinho Bez e os presidentes das siglas já 

mencionadas. 

 

 

Comícios  

Ao que tudo indica, em Tubarão teremos poucos comícios. Os candidatos à prefeitura 

deverão focar em reuniões e encontros promovidos pelos candidatos à vereança e em 

caminhadas pelas comunidades. O reduzido período de campanha fará com que os 

candidatos corram contra o tempo. 

 

 

50 anos 

Como parte das comemorações do seu aniversário de 50 anos, a CDL de Tubarão 

promove hoje uma palestra exclusiva para comerciários. O tema da palestra, que será 

proferida por Eduardo Tevah, será ―O poder da atitude‖. O evento será realizado na 

Bolha, a partir das 20 horas. 
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50 anos 2 

Dentre outros eventos que fazem parte da programação especial de aniversário, a CDL 

vai promover nesta semana um jantar de premiação, na próxima quinta-feira, e um show 

ao ar livre no Centro da cidade, na sexta-feira. 

 

 

Inserções 

Conforme já dito aqui na coluna, a partir deste pleito os candidatos a vereador não terão 

mais direito a espaços nos blocos de programas eleitorais de rádio e TV, mas apenas a 

inserções de pequenos segundos que serão distribuídas durante a programação. 

 

 

DIZEM MAS EU NÃO AFIRMO  

Que o Ibope vai cair... 

 

 

 
 

Sem céu de brigadeiro 
 

Ex-superintendente do Aeroporto Regional Sul Humberto Ghizzo Bortoluzzi, em 

Jaguaruna, Walmir dos Santos Silva Júnior convocou a imprensa da região para uma 

coletiva hoje no auditório do Hotel San Silvestre, em Tubarão, quando pretendia passar 

a limpo a maneira como ocorreram as atividades da empresa durante o período de 

agosto de 2013 até dia 14 de junho, quando foi demitido do cargo. Segundo Walmir, seu 

objetivo logo após seria realizar graves denúncias ao Ministério Público para mostrar à 

sociedade uma série de irregularidades na sua ex-empresa, desde a época do processo 

licitatório. Vale destacar que a RDL pertence a um empresário de Florianópolis e mais 

recentemente houve informação de que outros dois empresários entraram na sociedade. 

Uma das denúncias de Walmir estaria relacionada ao preço pago pelo Estado à empresa, 

que seria bem diferente do anunciado. Ontem, Walmir mandou e-mail dizendo que teria 

uma consulta médica e por isso a entrevista estava cancelada. Será que irá marcar outra? 

 

Entrelinhas 

 

O presidente interino, Michel Temer, quando era vice-presidente gastou em uma viagem 

rápida à Turquia, no ano de 2012, nada menos do que R$ 328 mil em hospedagem e 

transporte. Ele levou uma comitiva de 30 pessoas. Os dados foram divulgados por meio 

da Lei de Acesso à Informação. 

 

Governador Raimundo Colombo viajou ontem para Brasília, onde hoje acompanha de 

perto a votação do projeto de lei complementar que irá regulamentar as novas medidas 

para as dívidas dos Estados. Colombo está confiante na aprovação da emenda, apesar de 

os deputados terem apresentado mais de 200 emendas. 
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No município de Pescaria Brava o PSD aprovou em convenção o nome do vereador 

Marciano Costa Firmiano como candidato a prefeito na eleição de outubro. Em chapa 

pura, terá como vice o popular Ci da Farmácia. É possível que Marciano tenha apoio de 

outras siglas do município. 

 

Câmara de Tubarão, presidida por Edson Firmino, tem audiência pública marcada para 

hoje, quando apresentará e discutirá com a sociedade o projeto de lei que institui a 

declaração para fins de regularização imobiliária no município. O evento será às 14h no 

plenário do Legislativo. 

 

Advogado e presidente do PSD de Capivari de Baixo, Antonio Beltrame conseguiu na 

Justiça o pedido de tutela antecipada assinado pela juíza Rachel Bressan Garcia Mateus 

para que o município deixe de descontar o valor do vale-alimentação dado aos 

servidores. Só terão direito aqueles que assinaram o pedido. 

 

Começou ontem à noite com muito sucesso a programação alusiva aos 50 anos da 

Câmara de Dirigentes Lojistas de Tubarão, CDL. O presidente da entidade, empresário 

Luciano Menezes, e o diretor-executivo, Felipe Nascimento, estavam muito felizes com 

o número de pessoas presentes no primeiro evento da programação, que vai até sábado 

próximo. 

 

 

 
 

POLÍTICA 

Deputado Gelson Merísio participa de reunião política do PSD 

em Otacílio Costa 

Na tarde deste sábado, 6, 

Deputado Estadual e 

Presidente da 

Assembleia Legislativa, 

Gelson Merísio,  esteve 

em Otacílio Costa se 

reunindo com lideranças 

políticas do Partido 

Social Democrático, 

PSD. 

O evento aconteceu no 

salão da Igreja São José 

Operário, no bairro 
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Pinheiros, e também reuniu outras lideranças regionais, entre eles o também Deputado 

Estadual do PSD, Gabriel Ribeiro. 

Na ocasião o deputado disse que o motivo de sua visita foi manifestar seu apoio a 

candidatura à reeleição do atual prefeito Luiz Carlos Xavier, o Tio Ligas, e o candidato 

a vice, Reginaldo Gomes do Nascimento, ―o Pindaco‖. ―O Tio Ligas e o Pindaco tem o 

apoio do governador, o apoio do presidente da Assembleia e certamente terá o apoio do 

povo de Otacílio Costa‖, declarou Merísio. 

Tio Ligas agradeceu o apoio dos deputados Merísio e Gabriel e também lembrou com 

gratidão do apoio recebido pelos 10 partidos que compõem a coligação e os 37 

candidatos a uma vaga na Câmara de Vereadores. ―Eu tenho certeza de que com essas 

lideranças e com estes apoios faremos uma Otacílio Costa cada vez melhor‖, disparou o 

prefeito em seu discurso, em um tom bastante entusiasmado. 

 

 

 

POLÍTICA 

Blumenau define os pré-candidatos à prefeitura do município 
 

Blumenau, no Vale do Itajaí, definiu em convenções os pré-candidatos à prefeitura do 

município. Ao todo, cinco políticos disputam o cargo de prefeito da cidade. As 

convenções partidárias encerraram na sexta-feira (5). A homologação da Justiça 

Eleitoral ocorre até 15 de agosto. 

 

O Partido Comunista do Brasil (PCdoB) oficializou a candidatura de Arnaldo 

Zimmermann (PCdoB) para prefeito. O vice é João Luiz Bernardes (PCdoB). A 

coligação é formada por PSOL, REDE, PMN, PEN, PSDC e PHS. A convenção ocorreu 

na última quarta-feira (3). 

 

O Partido Democrático Trabalhista (PDT) escolheu Ivan Naatz como pré-candidato a 

prefeito. O vice é Amauri Cadori (PPL). As coligações ainda estão em negociação nesta 

segunda. A convenção ocorreu na sexta-feira (5). 

 

O Partido Social Democrático (PSD) tem como pré-candidato Jean Kuhlmann (PSD) 

com Alexandre José (PRB) como vice. A coligação é formada também por PSB, PSC, 

PSL, PROS e PPS. A convenção ocorreu no dia 30 de julho. 

 

O Partido da Social Democracia Brasileira (PSDB) anunciou a pré-candidatura de 

Napoleão Bernardes (PSDB), atual prefeito de Blumenau. O vice é Mário Hildebrandt 

(PSB). A coligação também é formada por PP, PMDB, DEM, PV, PTC, Solidariedade, 

PTB, PRP, PMB e PTdoB. A convenção foi na última quinta-feira (4). 

 

O Partido dos Trabalhadores (PT) tem como pré-candidato Valmer Schiochet (PT) e 

vice Sandra Regina Pinheiro (PT). A convenção ocorreu na sexta-feira (5). 
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ATIRE NO PARDAL E ABATA POLÍTICOS 

DESONESTOS 
 

Nas lojas virtuais é possível baixar um aplicativo chamado de Pardal. Ele aceita dos 

eleitores e eleitoras denúncias fundadas (é preciso indicar provas ou caminhos de 

provas) contra políticos desonestos, ainda contaminados com as velhas práticas de 

comprar votos. Em Santa Catarina, o Tribunal Regional Eleitoral não disponibilizou 

esta ferramenta de transparência e este link de cidadania. Uma pena. Espirito Santo, 

Piauí, Mato Grosso, sim. Os políticos e eleitores negociadores estão agradecidos. No 

site do TRE catarinense há, todavia, um canal para estas denúncias. É com o Ministério 

Público. Basta acessar este link: 

http://aplicativos.pgr.mpf.mp.br/ouvidoria/portal/cadastro.html?tipoServico=2 

  

E como escreveu um leitor da coluna sobre este tema e este aplicativo que por aqui não 

funciona ainda: ―faça seu papel. Atire no fio para assustar o pardal e depois o 

denuncie‖. Segundo ele, em alguns municípios, se o al aplicativo funcionar, ele vai 

travar de tantas denúncias. 

 

ILHOTA EM CHAMAS 

Uma boa e uma péssima notícia para o prefeito de Ilhota, Daniel Christian Bosi, PSD. A 

boa: a promotora que cuida da Moralidade Pública na Comarca de Gaspar, Chimelly 

Louise de Resenes Marcon, arquivou parcialmente a representação dos vereadores Luiz 

Fischer e Almir Anibal de Souza, ambos do PMDB contra o prefeito. O inquérito Civil 

Público verificou a regularidade da licitação da Carta Convite nº 03/2013 para prestação 

de serviços de assessoria jurídica ao município pela Scottini Advogados Associados, de 

Blumenau. Ou seja, a prefeitura que possui procuradoria, neste caso podia sim contratar 

o escritório como licitou. E a péssima notícia? A Ação Civil Pública por dano ao 

patrimônio. É que o mesmo inquérito levantou provas sobre o possível direcionamento 

da contratação deste serviço terceirizado pelo prefeito Daniel. Para piorar tudo: os autos 

estão sendo enviados à Procuradoria Geral do Estado para a propositura também de uma 

Ação Penal. 

 

RAIMUNDO, O ALGOZ I 

Raimundo Colombo foi um dos piores governadores na história de Santa Catarina. E 

devido a isso, o seu PSD deve pagar um preço bem alto nas eleições de outubro. Só não 

será maior, porque o PT a quem flertou, vai se estraçalhar diante de todas as mazelas 

criadas pelo mensalão, petrolão, eletrolão, Carf, corrupção e quedas das estrelas Luiz 

Inácio Lula da Silva e Dilma Vana Rousseff. No Vale do Itajaí, o PSD está órfão. Em 

Blumenau, o decano deputado estadual Jean Jackson Kuhlmann, sofre desgastes ao 

ponto de correr atrás como um mendigo de um vice para ter votos capazes de lhe dar no 

mínimo o segundo turno: o apresentador de TV, Alexandre José, PRB. Em Gaspar, onde 

o deputado manobra o partido, tornou-se uma segunda via do PT caso o time do 

prefeito Pedro Celso Zuchi não decole. Para se viabilizar com Marcelo de Souza Brick, 

Kuhlmann permitiu a divisão do PSD fingindo-se assim ser dois com o PSB. E para 

http://aplicativos.pgr.mpf.mp.br/ouvidoria/portal/cadastro.html?tipoServico=2
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completar, trouxe emprestado do governo do PT de Zuchi por sete anos, o Partido 

Comunista e o PPL, este que nem CNPJ tinha. 

 

RAIMUNDO, O ALGOZ II 

Em Ilhota, aconteceu o caso mais emblemático do PSD que até recebeu ajuda do 

governo de Raimundo Colombo para a conclusão da ponte dos Sonhos, embalada pelo 

ex-governador Luiz Henrique da Silveira, avalizando uma iniciativa do ex-secretário de 

Administração e ex-deputado Federal, João Batista de Mattos, PMDB, de Ibirama. O 

prefeito Daniel Christian Bossi, PSD, desistiu de ir à reeleição diante tanto desgastes 

que criou na sua administração e relatados nos resultados das pesquisas que ele próprio 

fez e conferiu antes da decisão. A administração de Ilhota era para ser a menina dos 

olhos de Kuhlmann, como sempre anunciava. Agora terá que escondê-la. Amarildo 

Laureano, suplente de vereador pelo PP, ex-secretário de Saúde assume o lugar que 

seria cativo de Bosi. O PSD se contentará com a vice com Roberto Poerner (Beto 

Perna). O PSD vai disputar contra o PMDB com suposta cara de renovação. Está 

confirmado o empresário Érico de Oliveira, o Dida. Ela fará dobradinha com Joel 

Soares, DEM. E o PSD terá muita dificuldade para recuperar o tempo perdido em 

Ilhota. 

 

RAIMUNDO, O ALGOZ III 

Quando Daniel ganhou as eleições de 2012 em Ilhota e até de forma surpreendente, 

muito se aproveitando para ser conhecido com a repercussão de um fato familiar, tinha-

se como encerrada a era do ex-prefeito Ademar Felisky. Ele era o PMDB e o partido 

dependia dele. E para complicar, vieram logo as devassas, as dúvidas e o olho do 

Ministério Público e do próprio Tribunal de Contas da União. Tudo exposto. Um 

inferno. Tudo soprava a favor no neo-político e inexperiente administrador público, o 

advogado Daniel Bosi. E ele não percebeu e nem aproveitou os bons ventos. Improvisou 

na administração com o inexperiente grupo vencedor, entre eles, o coordenador de 

campanha Fernando Neves. Ele após dois anos acabou voltando para Gaspar e hoje é 

assessor do presidente da Câmara, Giovânio Borges. Bosi não revolucionou como 

prometeu e nem como o eleitorado esperava. Enrolou-se no próprio enredo. E ao final 

complicou a vida do seu PSD, da sua reeleição e do seu padrinho Kuhlmann. Pior: deu 

esperanças ao PMDB e voltar ao poder em Ilhota. E Raimundo? Este não tem apetite 

partidário. Já atingiu o limite: foi duas vezes governador eleito pela máquina do PMDB. 

 

O QUE FAZ? 

O que faz este carro do Samae numa garagem de veículos em pleno horário de serviço? 
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OS HOMENS QUE APANHAM DAS MULHERES I 

Corria a sessão esvaziada na pauta - como será a de hoje - da Câmara de Gaspar na 

terça-feira passada. Era a volta dos vereadores das suas ―férias‖ de inverno, que quando 

o relator vereador Marcelo de Souza Brick, PSD, teve a oportunidade de mudar esta 

situação, deixou passá-la sob desculpas de que mudança provocaria ―efeitos‖ 

administrativos e mais custos internos. Volto. E para a surpresa dos mais atentos, numa 

Câmara de 13 vereadores amplamente dominada por homens, eis que Marcelo naquela 

tarde mordorrenta resolveu escorregar na casca de banana que nem descascada estava 

para tal escorregão. Ao contrário. E depois reclama-se da sorte e da observação crítica 

desta coluna como se ela fosse a dona da bananeira e das cascas. Quem mesmo que 

orienta Marcelo? 

 

OS HOMENS QUE APANHAM DAS MULHERES II 

A professora e uma das duas atuais vereadoras da Câmara, Andreia Symone 

Zimmermann Nagel, PSDB, (a outra é Marli Iracema Sontag, pois a terceira, Ivete 

Mafra Hammes, está licenciada para tratamento de saúde, ambas do PMDB) momentos 

antes anunciou e convidou os vereadores para o Seminário Comemorativo aos 10 anos 

da vigência da Lei Maria da Penha. O seminário vai ser aberto e usar o auditório da 

Câmara. Ele está sendo organizado pela iniciativa do Ministério Público com a 

liderança da promotora Chimelly Louise de Resenes Marcon neste processo. Com ela, 

um punhado de colaboradores e patrocinadores. O evento, inédito, sem iniciativa 

partidária, populista, padrinhos políticos ou partidos que usam os vulneráveis e minorias 

para a sua projeção, acontecerá entre os dias 17 e 19 de agosto. Há uma extensa e 

qualificada programação. Ela já está sendo divulgada amplamente pela imprensa local. 

 

OS HOMENS QUE APANHAM DAS MULHERES III 

―A Lei Maria da Penha não é só para as mulheres, vereadora Andreia. A jurisprudência 

entende que ela também se estende aos homens‖, alertou Marcelo da tribuna sob o 

testemunho do editor e proprietário deste Cruzeiro do Vale, Gilberto Schmitt. Marcelo 

pediu então que lá naquele dia do seminário, a vereadora, se tornasse uma garota de 

recado dele e dos homens maltratados, fizesse para ele e outros, esse registro. Segundo 

Marcelo, os homens ou maridos também são agredidos pelas ou suas mulheres. Está 

gravado. Primeiro, pelo jeito, o vereador não conhece nem a história, nem o espírito da 

Lei, nem o avanço da Lei Maria da Penha – uma legislação de proteção de gêneros - na 

afirmação dos direitos e da dignidade das mulheres perante e numa sociedade machista. 

Segundo: o vereador Marcelo se revela um alienado – e foge do debate daquilo que diz 

acreditar - quando pede que a vereadora faça esta observação para ele fora do contexto, 

lá no evento, quando ele próprio Marcelo deveria ir lá, com toda a sua cara de pau, 

defender este ponto de vista, bem os questionamentos decorrentes dele. Terceiro: a 

escorregada se completa, porque o vereador, jovem, que devia ter uma cabeça mais 

plural e aberta, posa de galã para obter votos e vantagens no público feminino no 

contato direto e principalmente nas redes sociais. Entretanto, pela observação que fez na 

Câmara, Marcelo finge e está se estabelecendo na incoerência. 

 

OS HOMENS QUE APANHAM DAS MULHERES IV 

Que há homens que apanham de suas mulheres, não há dúvida que existam. E pelo que 

o vereador enfatizou, deve conhecer casos concretos aos alcance de seus próprios olhos. 

Falou como se tivesse propriedade no conhecimento desta causa. Todavia, além de raro 

diante da cultura, legislação e práticas machistas, há também na sociedade mecanismos 

suficientemente históricos de proteção contra esta possibilidade. E isto começa pelo 
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acesso, pela estrutura social de constrangimento, a policial que facilita a apuração, da lei 

secular para melhor tipificar a suposta conduta agressiva da mulher e a Judiciária para 

facilitar a penalização em nome dessa cultura distorcida em pleno século 21. A Lei 

Maria da Penha, vereador, veio tentar, repito, apenas tentar diminuir estas anomalias ou 

facilidades que davam desigualdades para homens e mulheres no trato efetivo deste 

assunto. Muito mais do que diminuir a violência e buscar penalizar os culpados 

vereador, a Lei Maria da Penha veio permitir à discussão da igualdade dos direitos de 

gêneros, a compreensão, a mudança cultural e o respeito nesta diversidade. E é isto que 

vai fazer o seminário da semana que vem aos e com os gasparenses – homens, mulheres 

e outros. E pelo jeito, o vereador não irá participar, pois que já mandou a vereadora 

Andreia levar um recado torto no sinal aos organizadores e participantes do seminário. 

 

OS HOMENS QUE APANHAM DAS SUAS MULHERES V 

E para encerrar algo que é óbvio, mas que muitos se negam a enxergá-lo e até praticá-lo. 

O vereador Marcelo de Souza Brick poderia alegar que este artigo foi movido pelo 

preconceito, a perseguição, inveja ou a desqualificação intencional deste colunista conta 

a sua deslumbrante carreira política onde ele se diz ser o novo na política local. 

Discurso manjado e repetido contra esta coluna. Não, vereador! Basta recorrer à 

estatística disponível. E não vou me reportar aos dados precários ou subtraídos da 

distante ou para esconder a realidade nacional. Vou mostrar números da Comarca de 

Gaspar, da nossa realidade, daquela que o senhor representa e pede votos. O vereador 

sabe quantos casos de violência de homens contra a mulheres tramitou no Justiça da 

Comarca nestes sete meses de 2016 em Gaspar e Ilhota? Pois é: 122. E contra mulheres 

que agrediram seus homens (esposos ou companheiros) em Gaspar e Ilhota? Apenas 

um. Ah, mas os homens têm vergonha de registrar esta suposta humilhação, diria um 

defensor do vereador. E têm. Então, a primeira reação dos agredidos, normalmente, é 

resolverem estes problemas respondendo com mais violência e escondendo-o das 

estatísticas. E tudo fica por isso mesmo. Outra, e partindo desta premissa que compõe 

vários estudos sérios sobre o assunto, estes 122 podem ser muito, mas muito mais 

também. Este alto número ainda é um ponto fora da curva, de gente corajosa, de quem 

não aguenta mais de tanto apanhar. É por causa desses números na nossa comunidade 

que a Lei Maria da Penha precisa ser discutida, conhecida e amadurecida entre nós, 

vereador. É preciso mudar. Acorda, Gaspar! 

 

RECONHECIMENTO 

A promotora Chimelly Louise de Resenes Marcon, que na Comarca cuida entre outras 

da Moralidade Pública, tem sido minuciosa, precisa e implacável com os políticos. Eles 

têm se queixado ao invés de se adequarem à transparência, ética, dialética e 

principalmente à lei. Mas, tudo isto não impediu que a Câmara de Ilhota propusesse e 

aprovasse uma moção de reconhecimento do seu árduo trabalho na Comarca. A entrega 

foi na semana passada. A promotora se emocionou. O prefeito Daniel Christian Bosi, 

PSD, convidado não apareceu na sessão. Seus dois vereadores escudeiros, também: 

Fabrício Pereira, PSDB, e o ex-secretário de Saúde, Amarildo Laureano, o Keka, PP. 

 

TRAPICHE 

 

Hoje é dia do Senado debater, votar, aceitar ou rejeitar a denúncia do Impeachment da 

presidente afastada Dilma Vana Rousseff, PT. Será um longo e pré-histórico dia do 

juízo final do mês de agosto, o do cachorro loco. É dia de conhecer o ―jogo‖ pró PT do 
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presidente do julgamento do impeachment e do Supremo Tribunal Federal, Ricardo 

Lewandowsy . 

 

O PT de fato á desistiu de Dilma. E por que? A eventual volta dela ao poder, será pior 

ao que já se estabeleceu como um desastre político e eleitoral para o PT nesta eleição de 

dois de outubro. Será a suprema agonia. 

 

Apesar de enlameado ao extremo e num processo de franca decadência, o PT não 

desiste de ser o exemplo de democracia, retidão e ética para o Brasil político. Mais: 

acha-se perseguido pela ―mídia golpista‖, conservadores, liberais, brancos, ricos, 

coxinhas, direita (?) e fascistas, apesar das provas, do desastre econômico e de 

corrupção que patrocinou contra a sociedade brasileira, especialmente os mais pobres (a 

maior fatia do eleitorado que manipula e se sustenta) com inflação alta, desemprego, 

falta de acesso à saúde pública... 

 

O PT, de verdade, está de olho em dois fatos táticos da esperteza própria que possuem 

os velhos políticos: o primeiro eles é o de diminuir o desastre eleitoral deste outubro e o 

segundo é o de voltar a ser protagonista nas eleições presidenciais de 2018, se até lá ele 

ainda existir. 

 

E para esse plano tático dê certo, o PT precisa voltar rapidamente para a oposição. 

Precisa criar discursos e bandeiras como a de atacar e pedir ―Fora Temer‖, ―Fora FHC‖, 

―Fora Serra‖, ―Fora Aécio‖, fora qualquer um que seja ou tenha chances de ser poder; 

 

O PT precisa urgentemente voltar ser vítima, se vender como perseguido pelas elites, os 

patrões e então como autodefesa, atirar sistematicamente pedras, forjar erros nos outros, 

ser contra tudo para ganhar manchetes numa imprensa majoritariamente de esquerda nas 

redações, ser o centro das polêmicas, denunciar nos outros exatamente naquilo que se 

deliciou. 

 

Por fim, o PT precisa voltar ao seu berço de oposicionista, imagem e atividade que 

sempre exerceu com maestria e que o levou ao poder com Luiz Inácio Lula da Silva e 

depois com Dilma Vana Rousseff e aqui com Pedro Celso Zuchi. 

 

Ontem na Câmara Federal, em Brasília, foi dia de marcação cerrada por promotores e 

juízes. No auditoria Nereu Ramos (catarinense) se disse não ao Projeto de Lei 

Suplementar 280/16, aquele que regulamenta o tal ―Abuso de Autoridade‖ e ao Projeto 

de Lei Parlamentar 257/16, conhecido como o do Juízo Final. Os políticos estão 

incomodados. 

 

Ainda está no Superior Tribunal Eleitoral, em Brasília, o pedido de cassação da 

vereadora Andreia Symone Zimmermann Nagel, por ela ter trocado o DEM pelo PSDB. 

Aqui em Santa Catarina a decisão foi unânime a favor de Andreia. 

 

O pedido de cassação foi patrocinado pelo suplente de vereador do DEM, Laércio Pelé 

Krauss, e pelo presidente do PPS, Vitório Marquetti, que estava na coligação de 

Andreia nas eleições de 2012 e agora, está junto com o PT de José Amarildo Rampelotti 

e Pedro Celso Zuchi. Pela movimentação, o julgamento está próximo. 
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Circula nas redes sociais, uma embaraçosa carta escrita antes da morte por um suicído. 

O temor é que a família dê fé e ela sirva de instrução no Judiciário. Por causa dela, tem 

político não dormindo faz tempo. 

 

O ―Avança Brasil Maçons‖ publicou neste final de semana: ―democracia sem o combate 

ao voto de cabresto e ao cabide de emprego não é democracia. É tirania disfarçada de 

democracia‖. Ao que foi retrucado. ―Em Gaspar SC tem candidato maçom que não 

conhece esses preceitos éticos. Então...‖ 

 

O ―Avança Brasil Maçons‖ retrucou com tudo. ―Então o que? Tem que agir como 

maçom, e tem que ter provas e evidências do crime. Maçom não tem que ter vantagem 

por sê-lo‖. Ao que recebeu esta resposta. ―E tem. Pelo poder vale tudo, inclusive as 

masmorras dos vícios‖. Ao que o ―Avança Brasil Maçons‖, concluiu: ―improvável que 

seja um maçom iniciado na política. Deve ter sido um político iniciado na maçonaria‖. 

Então... 

 

Como funciona. Teresa da Trindade já foi vereadora. Já foi PT, PP, PSD e PSB. Já 

apoiou Pedro Celso Zuchi, PT, e Adilson Luiz Schmitt, sem partido, mas que já foi 

PMDB histórico, PSB e PPS. Com Adilson, ela chegou até ser secretária da Saúde. Na 

eleição passada foi até candidata a prefeita. Perdeu. 

 

Jurou decepcionada. Os seus correligionários não a apoiaram. O PSB há poucos dias das 

convenções passou para o domínio do vereador e presidente da Câmara Giovânio 

Borges. Ele estava no PSD. A transação foi avalizada pelo dono do PSB catarinense, o 

deputado Federal, Paulinho Bornhausen. 

 

Giovânio virou vice de Marcelo de Souza Brick, PSD, a quem Teresa dizia ter sérias 

restrições por não ajudá-la na campanha a prefeito. 

 

Para sair do PSB Teresa e ficar sem partido, justificou que estaria fora da campanha 

deste ano. Que nada. Voltou a berço petista. Ganhou um cargo comissionado na 

prefeitura de Pedro Celso Zuchi, PT, para cuidar de drogados pelo crack. 

 

Mais. Agora Teresa da Trindade é cabo eleitoral do PT, como mostra ela própria na sua 

rede social. E Teresa ainda diz que não entende a razão pela qual foi traída e recebeu tão 

poucos votos para prefeita. Teresa pensa que não, mas os eleitores entendem desse 

assunto melhor do que ela. 

 

Outra das redes sociais dos candidatos. Tem vice tendo que comer em festa popular. Em 

Gaspar, sabe-se que ele nunca meteu a mão no bolso para ajudar as comunidades ou foi 

de ir a este tipo de lugar almoçar, jantar, saborear um pastel... 

 

Agora, está comendo e bebendo em pratos e copos de plásticos. Achar tudo isso uma 

maravilha. Pior mesmo, que tem gente pensando que o tal ―novo‖ político, de uma hora 

para a outra, do nada, mudou, virou povão e por isso, merece um voto de confiança. 

Engana que eu gosto. Acorda, Gaspar! 

 

Impressionante aquele vídeo que a vereadora Andreia Symone Zimmermann Nagel, 

PSDB, adicionou no seu facebook, sobre o número aceitável de pessoas que poderiam 
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morrer em acidentes de trânsito. O número real foi de 249 para 70 e finalmente para 

zero. 

 

A ordenação episcopal na Igreja Matriz de São Pedro Apóstolo e a primeira missa na 

comunidade Santa Clara, de Dom Evaristo Spengler, teve fotos disputadas por 

candidatos a prefeito. 

 

Inclusive por quem nem católico é (o que não é pecado, nem desmerecimento nenhum, 

ao contrário). Contudo, o uso da fachada a Matriz como estampa nas suas redes sociais, 

traz uma associação estranha e marota ao símbolo católico, uma imagem pública e 

comum da cidade. 

 

Sobre catolicismo de fervor, Lovídio Carlos Bertoldi, PT, por exemplo, possui 

autoridade neste assunto entre todos os candidatos a prefeito. Lovídio foi até 

seminarista, mas desistiu de ser bispo muito muito antes de testar à vocação de padre. 

Entretanto, não desistiu do rebanho. Agora quer ser prefeito. 

 

Uma boa notícia. Os agentes da Ditran de Gaspar já podem multar as infrações 

consideradas exclusas de notificação pela Polícia Militar (como licenciamento irregular, 

embriaguês...). O convênio foi assinado na sexta-feira passada. Ficou 70% das multas 

para Gaspar, 15% para a Polícia Militar e 15% para a Polícia Civil. 

 

 

 
 

POLÍTICA 

 

Assembleia Legislativa homenageia entidades culturais 
 

Nova Veneza (SC) 

 

A Assembleia Legislativa de 

Santa Catarina, atendendo 

proposição do deputado estadual 

Rodrigo Minotto (PDT), realiza 

nesta terça-feira (9), às 19h, no 

Plenário Osni Régis, em 

Florianópolis, uma sessão solene 

para homenagear as entidades que 

preservam a cultura italiana no 

município de Nova Veneza. 

 

Na justificativa, o deputado 

explica que atualmente a cidade 

conta com 10 grupos que atuam 
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na difusão da cultura italiana e ítalo-brasileira, e que necessitam o reconhecimento da 

sociedade catarinense. ―É uma homenagem justa e pontual, já que Nova Veneza 

completa este ano 125 anos de colonização e também comemoramos 140 anos de 

colonização veneta no Sul de Santa Catarina. Agradeço ao vereador Aroldo Frigo Junior 

que foi nosso parceiro nesta iniciativa importante‖, destaca Minotto. 

 

 

 

 
 

 

 
 

Araranguá terá quatro candidatos a prefeito. Meleiro e Maracajá terão três cada 

um. Nos demais doze municípios serão apenas dois candidatos a prefeito em cada.  

 

Região terá 34 chapas majoritárias este ano 
 

Pleito de 2016 em nossa região terá 34 chapas majoritárias disputando as prefeituras de 

nossos 15 municípios. O PMDB é o partido com mais candidatos ao executivo. A sigla 

lançou candidatos a prefeito em Araranguá, Sombrio, Santa Rosa do Sul, Jacinto 

Machado, Maracajá, Praia Grande, Turvo, Passo de Torres, Timbé do Sul e Morro 

Grande. Nos últimos cinco casos a sigla concorrerá com chapa pura. Além destes, o 

PMDB será ainda vice de outra sigla em Meleiro, Balneário Gaivota, Ermo e Balneário 

Arroio do Silva. Apenas em São João do Sul o PMDB não estará em uma majoritária. 

No total, o partido terá dez candidatos a prefeito e nove a vice. 

 

O PP, por sua vez, terá candidato a prefeito em Araranguá, Sombrio, Balneário Gaivota, 

Jacinto Machado, Timbé do Sul, Balneário Arroio do Silva, Turvo e Meleiro. Nos 

últimos dois casos concorrerá com chapa pura. Além destes oito candidatos a prefeito e 

dois a vice, será vice também em Maracajá. 

 

O PSD será o terceiro partido com mais candidatos majoritários em nossa região. A 

sigla disputará a cabeça de chapa nos municípios de São João do Sul, Passo de Torres, 

Santa Rosa do Sul, Ermo, Morro Grande, Meleiro e Balneário Arroio do Silva. Em 

Arroio o PSD concorre com chapa pura. Além destes, concorrerá como vice de outra 

sigla em Praia Grande, Jacinto Machado e Maracajá. No total, serão sete candidaturas a 

prefeito e quatro a vice. 
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O PSDB, por sua vez, terá candidatos a prefeito em Maracajá, Ermo, Balneário Gaivota 

e Praia Grande. A sigla também concorrerá como vice em Timbé do Sul e Meleiro. 

 

A quinta colocação nas disputas majoritária em nossa região é do PT, com candidaturas 

a prefeito em Araranguá, onde concorrerá com chapa pura, e Maracajá. O partido 

também concorrerá como vice em Jacinto Machado. 

 

Além destes partidos, terão candidaturas a prefeito aqui no Extremo Sul o PTB de 

Araranguá, que concorrerá com chapa pura. O PPS de São João do Sul, que também 

concorrerá com chapa pura, e ainda o PSB de Meleiro, que terá o PSDB como seu vice. 

 

Afora estes, no que diz respeito a majoritária, concorrerão apenas com candidato a vice 

o PR de Araranguá, Sombrio e Santa Rosa do Sul, o DEM de Araranguá, o PTB de 

Ermo e o PPS de Maracajá. 

 

O partido que mais tentará a reeleição a prefeito é o PSD. Os prefeitos de Santa Rosa do 

Sul, Ermo e Morro Grande, que são filiados a sigla, tentarão um segundo mandato. A 

quantidade corresponde a 60% dos prefeitos que integram o partido em nossa região. Na 

via inversa, o PMDB, que tem seis prefeitos, tentará apenas uma disputa à reeleição, e 

ela se dará em Sombrio. Em outros quatro casos o chefe do executivo já é reeleito, e em 

mais um o prefeito, mesmo podendo ir à reeleição, não o fará. 

 

Diante das candidaturas lançadas, é muito provável que o PMDB consiga conquistar 

entre seis e sete prefeituras em nossa região este ano. Também é plausível que o PP 

aumente de duas, para três ou quatro, as prefeituras que comanda. Já o PSD, que tem 

cinco prefeituras, terá dificuldade em manter este número por conta da quantidade de 

candidatos lançados pelo PMDB e pelo PP. Neste sentido, é muito provável que o 

partido emplaque no máximo três ou quatro prefeitos. Já o PSDB tem muitas chances de 

encaixar pelo menos um prefeito. Todos os demais partidos ficarão na expectativa do 

deslize do adversário, e neste sentido todas as demais siglas também acabam tendo 

chances de chegar ao executivo. 

 

  

 

CNPJ valendo    

 

PPS de São João do Sul irá apresentar no Tribunal Regional Eleitoral documento dando 

conta de que o partido possui CNPJ ativo, cuja vigência vai até 31 de outubro de 2017. 

Na semana passada o TRE divulgou uma lista com vários partidos, em diversos 

municípios do Estado, que tiveram seus registros suspensos juntamente por não terem o 

CNPJ ativo. Isto os impede de disputar o pleito municipal deste ano. O resolução desta 

situação é fundamental para a política local de São João do Sul, já que o PPS realizou 

convenção homologando os nomes de João Olivo Cardoso e Igor Scandolara como 

candidatos a prefeito e a vice. A dupla pretende enfrentar o atual vice-prefeito, Moacir 

Teixeira (PSD), que mantinha a expectativa de ser candidato único a prefeitura do 

município. 
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Defesa plena 

 

Candidato a prefeito pelo PT de Araranguá, vereador Chico Merêncio diz que irá fazer 

uma campanha de peito aberto, com uma defesa intransigente do governo do prefeito 

Sandro Maciel (PT), que, de acordo com ele, ―transformou a forma como eram tratadas 

as questões sociais do município‖. Conforme Chico, que foi secretário da Assistência 

Social e Habitação da prefeitura na atual gestão, a administração de Sandro Maciel 

―rompeu com a mesmice‖ ao deixar de investir somente em obras físicas. Para ele, o 

governo do PT na Cidade das Avenidas colocou as pessoas em primeiro lugar e, por 

conta disto, não faltará o que defender no palanque eleitoral. Pelo toque de caixa, o PT 

está se preparando para uma campanha nenhum pouco defensiva, devendo ir para o 

ataque especialmente contra o PP de Mariano Mazzuco. 

 

  

Vereadores 

 

Nada menos que quatro vereadores serão candidatos a prefeito, e outros nove a vice-

prefeito no pleito deste ano em nossa região. Os que disputarão a prefeitura são Chico 

Merêncio (PT) em Araranguá, Jonas Souza (PMDB) em Passo de Torres, Everaldo dos 

Santos, o Kekinha (PSDB), em Balneário Gaivota e Rogério Casagrande (PP) em 

Meleiro. Já a vice concorrerão Rony da Silva (DEM) em Araranguá, Ademir Cardoso, o 

Dimi (PSD), em Sombrio, Agenor Carvalho (PR) em Santa Rosa do Sul, Ênio Ramos 

(PMDB) em Balneário Gaivota, Edson Dagostin, o Pisca (PMDB), em Turvo, Tati 

Alexandre (PSDB) e Gelson Correa, o Polenta (PMDB), em Timbé do Sul, Lilian Isana 

(PP) em Meleiro e Ademir Oliveira (PP) em Maracajá. Destes, Ademir Oliveira e Tati 

Alexandre já disputaram a prefeitura de seus municípios. 

 

  

 

CPI em Morro Grande 

 

Câmara Municipal de Morro Grande arquivou, na sessão de ontem à noite, pedido de 

abertura de CPI contra o prefeito Valdo Rocha (PSD). De acordo com denúncias da 

oposição, que é capitaneada pelo PMDB, a administração municipal contratou uma 

empresa para realizar obras de pavimentação no centro da cidade, o que englobava 

serviços de terraplanagem. Todavia, os serviços de terraplanagem teriam sido 

executados pela própria prefeitura, e não pela empresa contratada para isto. A Mesa 

Diretora da Câmara, no entanto, que é aliada política do prefeito, alegou que a CPI 

estava sendo proposta meramente por estarmos em um período eleitoral. Diante dos 

fatos, o PMDB, que alega ter farto material comprobatório da suposta improbidade 

administrativa, já se manifestou pela sequência do embate na esfera judicial. 
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